

## Protokoll

über die Öffentliche Sitzung des 13. Jugendgemeinderats am Dienstag, 10.07.2018,  
um 18:00 Uhr im Jugendzentrum Specht in Ettlingen

---

### Anwesend:

#### Jugendgemeinderäte:

Magdalena Schleicher  
Carla Simon  
Jonas (Anika) Kaiser  
Julia Gosniz  
Timo Dietz  
Maximilian Hermes  
Kappa Bah  
Emely Grethler  
Sinan Weber  
Lukas Seifreid

#### Verwaltung:

Ann-Kathrin Kammerer  
Christina Leicht

Gäste: Axel Wiehler (Specht Ettlingen)

### Tagesordnung

- 1. Rückmeldung zum Einführungswochenende**
- 2. Nachbesprechung des HIP HOP ELEMENTS**
- 3. Austausch zu aktuellen Projekten**
- 4. Erstellung eines Sitzungskalenders**
- 5. Verschiedenes**

- 1) Carla Simon begrüßt um 18:00 Uhr die anwesenden der 2. Konstruierenden Sitzung
  - 2) Carla Simon stellt die neue Mitarbeiterin des JGR vor -> Ann Kathrin Kammerer.
- 

### 1. Tagesordnungspunkt

Rückmeldung zum Einführungswochenende:

- Lukas meint, dass das Einführungswochenende gut war und will die dabei entstandenen Ideen umsetzen. Er findet, dass es sehr Teambildend war.
- Jonas merkt an, dass die Stehgreifreden gut waren, da man lernt vor anderen Leuten eine Rede zu halten. Kappa bestätigt das.
- Carla fand das Einführungswochenende sehr schön und spannend. Sie findet es gut, dass die Stadt so gut vorgestellt worden ist und vermisst gleichzeitig auch eine teambildende Maßnahme, welche es letztes Jahr beim Gate gab.
- Es gibt nur positive Rückmeldungen zum Wochenende.

18:04 Uhr Axel vom Specht trifft ein und stellt sich vor.

### 2. Tagesordnungspunkt

- Jonas stellt vor, dass beim Hip Hop Elements Personal gestellt wurde. Es wurde beim Auf- und Abbau geholfen sowie beim Verkauf von T-Shirts und Essen mit Getränken. Er merkte an, dass es schade war, dass so wenige zum Auf- und Abbau da waren und auch wenige Besucher aus Ettlingen da waren.
- Carla greift das Thema Auf- und Abbau auf und merkt an, dass nun über dieses Thema gesprochen wird.
- Axel merkt an, dass sich viele Personen die „Wunschzeiten“ ausgesucht haben aber prinzipiell mittags zu viele Leute und an manchen Zeiten zu wenig Leute da waren (Auf- und Abbau).
- Carla merkt an, dass der Schichtplan eingehalten werden soll, sie merkt an, dass sich die Leute wenn die Mittagsschicht schon voll ist dass man sich dann für den Auf und Abbau einträgt. Möglicherweise kann man auch tauschen.
- Magdalena merkt an, dass man darauf achten sollte wie viele Leute in welcher Schicht da sein sollten.
- Axel gibt weiter von Kollegen, dass der JGR nicht an den Handys während der Veranstaltung sein sollten.
- Carla bestätigt dies so und meint, dass Handys während der Veranstaltung tabu sind.
- Axel meint, dass die Ettlinger Jugendlichen eine komische Einstellung haben. Es kommen anscheinend mehr Leute, wenn diese Veranstaltung Geld kostet. Axel erklärt nochmal die Zielführung des Projektes.
- Wir geben dem Specht die T-Shirts und den Erlös aus dem Verkauf. Abstimmung 9 ja, 1 Enthaltung.

### 3. Tagesordnungspunkt Austausch aktueller Projekte

Chillout:

- Es werden die Ideen des Chill Outs vorgestellt.
- Nun wird über eine Vorbesprechung des Chillouts gesprochen. Termin 11.07.2018, 15 Uhr am Buchzigsee.

Mülleimerprojekt:

- Magdalena fragt wann man das Besprühen der Mülleimer starten soll und nun werden die Beispielfelder gezeigt.

- Es meldeten sich 2 Mädchen aus Magdalenas Klasse die einen Mülleimer bemalen könnten.
- Sinan merkt an, dass er eine Person kennt die gut sprayen kann und wird damit beauftragt nachzufragen.
- Nun gibt es eine Diskussion wegen der ursprünglichen Idee des Projektes. Es wurde im Laufe des Projektes beschlossen das Bilder besser wären als Sprüche.

#### Kinderfest:

- Carla lässt einen Schichtplan für das Kinderfest erstellen. (23. September)
- Schichtplan: Schicht 1: Jonas, Magdalena, Carla  
Schicht 2: Emely, Kappa, Julia  
Schicht 3: Timo, Maximilian, Sinan und Lukas
  
- JGR Banner wird benötigt zu diesem Termin.

#### Fußballturnier:

- Termin 22.9.2018 10:30-18:30 Uhr.

#### FDP Wahlrecht der Frauen:

- Morgen Mittag (11.07.2018) findet eine Besprechung für die Veranstaltung statt
- Veranstaltung für Frauenrecht
- Mögliche Ausstellung vom JGR.
- Kurze Abstimmung (wer findet es gut -> Alle Anwesenden JGR'ler stimmen dem zu)
- Es wird die Idee einer Umfrage vorgestellt. Dies wird sehr positiv aufgenommen.
- Jonas meint, man sollte die Umfragen eher online laufen lassen. Und das nur über ein Netzwerk.

#### **4. Tagesordnungspunkt (Erstellung eines Sitzungskalenders)**

- 11. September um 18:00 Uhr
- 9. Oktober um 18:00 Uhr
- 6. November um 18:00 Uhr
- 18. Dezember um 18:00 Uhr
- 15. Januar 2019 um 18:00 Uhr
- 19. Februar 2019 um 18:00 Uhr
- 12. März 2019 um 18:00 Uhr

#### **5. Tagesordnungspunkt (Verschiedenes)**

- Lukas spricht ein (Beach) Volleyball Turnier an.
- Es wird gefragt wie die Idee grundsätzlich ist: 7 Personen finden es gut  
3 Enthaltungen
  
- Emely schlägt eine Helferliste vor-> Es wurde entschieden, dass Sinan eine Helferliste führt.
- Nun geht es um einen Artikel für das Amtsblatt wegen des Hip Hop Elements. Es wurde entschieden, dass Jonas nachhakt warum der Artikel nicht abgedruckt wurde.
- Timo und Jonas schreiben etwas fürs Chill Out.
- Wasenpark -> Kleine Eröffnung mit Spiel-> Stadtverwaltung gegen Gemeinderat-> Freitag den 27.7.18

- Anfrage aus Bruchhausen -> Frage nach Ideen am Skater Platz.  
Carla schlägt eine Graffiti Aktion dafür vor. Carla und Kappa kümmern sich darum.
- Lukas berichtet vom BIOS-Turnier im Mai im Baggerloch.
- Frau Kammerer appelliert daran, dass die Artikel öffentlich gemacht werden (online)
- Frau Leicht appelliert auch daran, dass sie die Informationen der einzelnen Projekte ebenfalls bekommen. (Artikel etc.)

gez.

Sinan Weber und Simon Seifried  
(Schriftführer)